
Protokoll 

der ordentlichen Mitgliederversammlung des Schulvereins der Realschule im 

Schulzentrum Süd e.V. am 19.09.2016 

Ort:  Raum 2.12 der Realschule im Schulzentrum Süd 

Tag und Zeitraum: 19.09.2016 von 19.00 Uhr bis 20.07 Uhr  

Versammlungsleiter: Oliver Kasper (1.Vorsitzender) 

Protokollführerin:  Sonja Beckmann 

Anwesende: 8 Mitglieder (s. Anwesenheitsliste) 

 

TOP 1 Geschäftsordnung 

Der 1. Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die satzungsgemäße Einberufung und 

Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Tagesordnung wird genehmigt.  

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. 

 

TOP 2 Tätigkeitsbericht 

In 2015 wurden folgende Projekte bezuschusst: 

1000,-- € Young Americans 

Im 1. Halbjahr 2016 wurden Schulprojekte mit 930,-- € unterstützt 

(Polenaustausch/Klassenfahrten) 

Für den Werkunterricht sollte eine Bohrmaschine angeschafft werden. Der Vorstand hat die 

Kostenübernahme zugesichert. Es kam jedoch zu keinem konkreten Antrag bzw. 

Anforderung von Seiten der Schule. 

Der Vorstand hat sich zu Sitzungen getroffen. 

Der 1. Vorsitzende hat beim Elternabend der 5. Klassen den Schulverein vorgestellt und 

Werbung gemacht. 

 

 

 

 



TOP 3 Kassenbericht des Kassenwartes 

Der derzeitige Girokontostand beträgt per 19.09.2016 nach Eingängen weiterer 

Mitgliedsbeiträge und Spenden und Auszahlungen der o.g. Projekte 2630,--€ 

Der Schulverein hat z.Zt. 71 Mitglieder, 11 weniger als im Vorjahr. 

 

TOP 4  Bericht und Entlastung 

Der Kassenwart des Schulvereins, Reinhard Meier, stellt den Kassenbericht für 2015 vor: 

Im Jahr 2015 hatte der Schulverein Einnahmen von 1675 € durch Mitgliedsbeiträge und 

Spenden. Die Ausgaben lagen bei 1190 €. 

Somit befanden sich Ende 2015  

3540 € auf dem Girokonto,  

sowie 449 € auf dem zweckgebundenen Konto für die Partnerschule in Narumo/Tansania 

und  

13.428  € auf dem Sparbuch 

 

Herr Kotisa und Frau Schössow haben die Kasse geprüft. Es gab keine Beanstandungen. 

Herr Kotisa beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird ohne Gegenstimme 

entlastet. 

 

TOP 5 Nachfolge für den 1. Vorsitzenden ab Juni 2017 oder früher 

Da der 1. Vorsitzende zum Schuljahresende aus dem Schulverein ausscheidet, muss noch vor 

den Sommerferien die nächste Mitgliederversammlung stattfinden, um einen neuen 

Vorsitzenden zu wählen. Im Schulelternrat und in den Klassen soll Werbung für den 

Schulverein und das Amt gemacht werden und auch die Einladung zur 

Mitgliederversammlung soll mit der nötigen Dringlichkeit geschrieben werden. Denn sollte 

kein Vorstand gefunden werden, droht erneut die Auflösung des Schulvereins und das 

Vermögen würde der Stadt Buxtehude zukommen. 

Ebenfalls neu besetzt werden muss in der nächsten Sitzung das Amt des Kassenprüfers, da 

auch Frau Schössow ausscheidet. 

 

 

 



TOP 6 Planung/künftige Projekte 

Herr Lüneburg stellt drei Projekte vor und fragt an, ob der Schulverein diese ggf. 

unterstützen würde: 

1. Wasserspender 

Die Schule würde gerne einen Druckwasserspender im Flur installieren. Die 

Kosten würden bei ca. 1000-1500 € liegen.  

Der Schulverein begrüßt diesen Plan. Es sollten jedoch vorab Gespräche mit der 

Stadt laufen, ob eine Installation möglich ist und wie es mit den Folgekosten 

aussieht. Ein konkreter Antrag der Schule an den Schulverein wird dann geprüft. 

 

2. Herausforderung 

Herr Lüneburg stellt kurz das Projekt “Herausforderung“ vor, das die Schule 

jeweils mit den 8. Klassen durchführt. 

Die Schule wünscht sich einen „Topf“ auf den sie zurückgreifen kann, um etwaige 

anfallende Kosten, die nicht vorhersehbar waren oder Auslagen, die die 

begleitenden Personen haben zu reduzieren. Wenn zum Beispiel die 

Betreuungsperson einer Gruppe einen Erste-Hilfe-Kurs oder einen 

Gruppenleiterschein benötigt, könnte die Schule den Betreuer finanziell 

unterstützen, damit er nicht alleine die Kosten zu tragen hat. 

Die Mitgliederversammlung beschließt, dass der Schulverein auf Antrag und 

gegen Vorlage der Ausgaben bis zu 500,-- € zur Verfügung stellt. 

 

3. Reitlizenz C für die Reit-AG 

Die Schule bietet schon länger eine Reit-AG für die Schüler an. Die bisherige 

Lehrerin verfügte über eine Reitlizenz C, die aus versicherungstechnischen 

Gründen für den Reitstall nötig ist. Nach dem Weggang der Lehrerin hat Frau 

Kossenjans die Reit-AG übernommen, besitzt allerdings keine Reitlizenz C, sodass 

die Kinder z.Zt. in den Reitverein eintreten müssen, um versichert zu sein. Frau 

Kossenjans ist gewillt die Ausbildung zu machen, deren Kosten wohl bei ca.  

2200,-- €  liegen. Die Schule würde sie gerne finanziell unterstützen (angedacht 

sind z.Zt. 500,--€) und fragt an, ob auch der Schulverein bereit wäre einen Teil zu 

übernehmen, damit die AG in Zukunft wieder ohne Mitgliedschaft im Reitverein 

möglich wäre. 

Die Mitgliederversammlung befürwortet einen Zuschuss. Allerdings sollten die 

Kosten für die Ausbildung noch einmal hinterfragt werden, da Angebote im 

Internet deutlich unter den o.g. Kosten lagen. 

Der Zuschuss sollte mit der Förderung der Schule zusammen nicht höher als 50% 

der Ausbildungskosten sein und der Zuschuss vom Schulverein sollte auch nicht 

höher als der Anteil der Schule sein. Gegen Nachweis der Lizenz und der 

Vereinbarung mit dem Schulverein, dass Frau Kossenjans dann auf jeden Fall für 

ein Schuljahr für die Reit-AG zur Verfügung steht, genehmigt der Schulverein 

dann einen Zuschuss. 

 



TOP 7  Verschiedenes 

1. Konto Narumo 

Der Kassenwart stellt die Frage, was künftig mit dem Geld, das für die 

Partnerschule in Naromo gedacht war, passieren soll, da seit Jahren kein Kontakt 

mehr dorthin besteht und auch niemand nachvollziehen kann, ob die letzten 

Spenden dort angekommen sind. 

Herr Kotisa, der selber dieses Projekt mit betreut hat, stimmt zu, dass es keinen 

Kontakt mehr dorthin gibt und schlägt vor das zweckgebundene Konto aufzulösen 

und den Restbetrag dem allgemeinen Konto zuzuführen. 

Die Mitgliederversammlung stimmt diesem Vorschlag zu. 

 

2. Anträge 

Der Vorsitzende weist nochmal darauf hin, dass der Schulverein gerne Projekte 

bezuschusst, allerdings sollen und müssen die Zuschüsse formell beantragt 

werden, auch wenn eine generelle Zusage schon gegeben wurde. 

 

Der 1.Vorsitzende schließt die Sitzung um 20.07 Uhr 

 

Sonja Beckmann, Protokollführerin 

  



 


